



Un joven poeta de Casablanca

Marzo, mes del poeta, hijo de Casablanca, Alejandro Galáz Jiménez, vino a la vida el 5 de marzo de 1905 y se despidió de lo terrenal el 8 de marzo de 1938.

Empero, aún se escucha en arcaicos patios de escuelas, su "Romance de Infancia" o "Trompo de siete colores", nutriendose con penas y con llanto, lágrimas que ni el tiempo ni la existencia humana pueden enjugar.

Galáz Jiménez, fue poeta, joven poeta y como tal, su destino se cumplió inexorablemente. A partir de 1920, es el bardo que recoge todo el laurel de triunfador en las Fiestas de Primavera, Juegos Florales y concursos que se realizan en el puerto. Sus escasos 33 años de vida, fueron sólo para soñar.

Sublime redención, misión sublime la del que sufre pero ignora que al final de aquel sendero repleto de zarzas, está la gloria.

Hoy, por Casablanca, los poetas, escritores, vecinos, amigos contemporáneos -que los hay muchos- elevarán sus ojos al cielo, sabiendo que él está allí y los observa y otea también al niño que suplirá como en los dulces tiempos del trompo, de la infancia, del patio de su escuela parro-

quial (que existe y por marzo se ufana).

En este marzo, la silente caravana de poetas y escritores, endilgará sus cansados pasos hasta la cercana Casablanca y allí, en la Plaza, los recibirá Galáz Jiménez con esa hoyvaga y letal melancolía. Se leerá poesía, habrán discursos y el viejo campanario llorará su repicar. Muchos escolares incipientes preguntarán ¿Qué pasa?

Sí... en marzo y en Casablanca y en América toda, se evoca a Alejandro Galáz Jiménez.

Todo un premio a las letras nacionales y todo y todo un orgullo a su "Casablanca enzoñada".

Si algo es fecundo, imperecedero, vital y paradigma, ese es Alejandro Galáz Jiménez y su obra. Hoy él recoge los goces, la fe y el sentimiento, retroca las formas y los objetos materiales y se duerme eternamente satisfecho de saber que -nuevamente- y en marzo, una romería de poetas llegó, se detuvo ante su tumba, hilvanó una metáfora, para luego calándose el sombrero, se "las echó por el camino polvoriento y preñado de reminiscencias...".

(Juan Meza Sepúlveda)

LA VOZ DEL PENSIÓNADO (ST60) (ene. 2002)

10

ENERO 2002

601012

Un joven poeta de Casablanca [artículo] Juan Meza Sepúlveda

Libros y documentos

AUTORÍA

Meza Sepúlveda, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un joven poeta de Casablanca [artículo] Juan Meza Sepúlveda

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)